
Il Comune ha nominato degli esperti 
per ridefìnire il futuro del giardino 

Animali scelti allo zoo 
Da mostra a rifugio 
per specie in estinzione 
Domani sarà presentata la commissione di esperti, isti
tuita dall'assessore alla Cultura Gianni Borgna, cui spet
ta il compito di decidere il futuro dello zoo di Roma. In 
campo l'ipotesi di destinarlo soprattutto al recupero e 
alla conservazione delle specie animali in via di estin
zione. La gestione potrebbe essere affidata ad un ente 
autonomo mentre la funzione di indirizzo e orienta- ' 
mento resterebbe al Comune. 
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LUANA DENINI 

• i Addio vecchio zoo? Una com
missione di zoologi, accademici e 
esperti intemazionali è già al lavo
ro per trasformare, ristrutturare, de
cidere il futuro del Giardino zoolo
gico di Villa Borghese. E sembra 
proprio che questa volta si faccia 
sul serio. Obiettivo principale: su
perare definitivamente l'idea di 
zoo .inteso come anacronistica 
mostra di bestie in cattività e pro
cedere spediti verso la costruzione 
di una istituzione finalizzata alla ri
cerca e soprattutto al recupero e 
alla conservazione delle specie in 
via di estinzione. Gli sforzi lodevoli 
e faticosi (vista la penuria di fondi 
e di personale) fatti in questi ultimi 
anni di sviluppare la sezione didat
tica dello zoo e di valorizzare la 
parte museale.sembrano essersi 
arenati. Tutto è bloccato e la ge
stione concreta dello zoo, come te
stimoniano coloro che ci lavorano 
quotidianamente,. è all'insegna • 
della continua emergenza, con il 
personale ridotto all'osso (sono 
115 lavoratori in tutto, fra custodi,. 
zoologi e personale amministrati- • 
vo, per 17 ettari di terreno e 1000 -
animali). La commissione istituita 

dall'assessore alla cultura del Co
mune di Roma, Gianni Borgna, 
con il compito specifico di salvare 
un patrimonio che è di tutti e che 
rischia di andare definitivamente 
in malora se non si interviene tem
pestivamente, farà la sua prima 
uscita pubblica mercoledì prossi
mo quando sarà presentata uffi
cialmente in una conferenza stam
pa in Campidoglio. Ma il suo lavo
ro si annuncia non facile. Anche 
perché non c'è uniformità di vedu
te nel mondo scientifico e fra gli 
zoologi e i verdi animalisti sulle li
nee di intervento più opportune al
la salvezza del giardino zoologico. 
E c'è chi, come Luigi Boitani, do
cente di scienze all'università la Sa-, 
pienza di Roma, candidato a far 
parte della commissione, mette le 
mani avanti: «Se il lavoro in com
missione sarà un confronto fra una 
maggioranza di animalisti e un ri
stretto gruppo di zoologi - dice- la 
mia presenza sarà inutile». Zoologi 
e scienziati del resto non sono 
nuovi a polemiche del genere. 
Qualche tempo fa alcuni di loro 
avevano reagito infastiditi alla no
mina di tre saggi (Carla Rocchi se-

I primi recinti ottanta anni fa 
poi la voliera e le conchiglie rare 

Lo zoo di Roma ha 8 3 anni e la sua vita è segnata da varie 
fasi. Dalla costruzione del recinti architettati in modo da 
rappresentare gli ambienti di provenienza degli animali, alla 
costruzione, negli anni Trenta, della voliera e del rettilario, 
alla trasformazione del ristorante In museo civico di zoologia 
con l'acquisizione di parte delle collezioni zoologiche 
dell'università. Nel museo è custodita, fra l'altro, una delle 
più importanti raccolte di conchiglie del Mediterraneo oggi 
esistenti. Un patrimonio notevole e per lo più sconosciuto ai 
romani anche per l'assenza di guide o cataloghi. Negli ultimi 
anni lo zoo ha sviluppato una sezione didattica attraverso 
rapporti programmati con le scuole. Una attività che ha dato 
I suoi frutti: nell'ambito della Settimana della cultura 
scientifica promossa nel mese di aprile dal Ministero ' 
dell'Università e della ricerca sono state presentate 
esperienze e Itinerari didattici realizzati da varie scuole 
romane In collaborazione con lo zoo. Anche questo è un 
patrimonio da salvare. 

natrice dei verdi, Gianluca Felicetti, 
presidente della Lega antivivisezio
ne e Fulco Pratesi, deputato dei 
verdi) da parte del sindaco Rutelli 
nel ruolo di consiglieri esperti per i 
problemi degli animali. Ma al di là 
di polemiche contingenti ci sono 
questioni controverse che attendo

no una decisione. C'è, ad esempio, 
la questione del destino degli ani
mali che non appartenendo alla 
categoria delle specie in via di 
estinzione o a quella degli animali 
esotici non dovrebbero più essere 
ospitati nel nuovo giardino zoolo
gico di Roma. Che fare di questi 

animali? Dovranno essere steriliz
zati e poi lasciati morire nello zoo 
come sostengono i «tre saggi» op-. 
pure dovranno essere trasferiti in 
contesti diversi, in ambienti natura
li dove potrebbero tranquillamente 
riprodursi come sostiene un altro 
candidato per la commissione, il 
prof. Roberto Argano? • 

Altre preoccupazioni riguarda
no il futuro istituzionale della strut
tura dello zoo nel suo complesso. 
Una delle ipotesi in campo è di 
creare per la gestione del giardino 
zoologico una figura giuridica nuo
va, un ente dotato di un direttore 
responsabile e di un consiglio di 
amministrazione autonomo. Lo 
zoo cesserebbe cosi di essere un 
ufficio comunale. All'amministra
zione pubblica resterebbe altresì 
una funzione di indirizzo e di 
orientamento. Ma «questo non si
gnifica - fa sapere Gianni Borgna-
trasformare lo zoo in ente privato». 
Significa piuttosto poter disporre di 
uno strumento di gestione più snel
lo e più veloce, meno burocratiz
zato e dunque più rapido nelle • 
procedure. E per ora all'assessora
to non si vuole dire di più. 
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